Le commerce équitable entre au lycée du Blavet

Un producteur de cacao de Côte d'Ivoire est venu au lycée du Blavet, avec l'association Bretagne-Cens, lundi, expliquer la démarche du commerce équitable en lien avec le développement durable.

Rencontre

Lundi, au lycée du Blavet, une rencontre avec Fortin Bley, producteur de cacao en Côte d'Ivoire, a été organisée. Il est venu accompagné par l'association Bretagne-Cens.

L'intervention s'est déroulée dans le cadre du programme de géographie des secondes pros qui porte sur la mondialisation au XXIe siècle.

Fortin Bley reçu pour les 30 ans de Bretagne-Cens

La production de cacao de Fortin Bley est labellisée Fair Trade Max Havelaar. « Le réseau ivoirien du commerce équitable a pour mission la représentation des petits producteurs en Côte d'Ivoire pour défendre leurs intérêts, renforcer leurs capacités et faire la promotion du commerce équitable », explique Purificacion Phelippe, coprésidente de Bretagne-Cens, qui fête ses 30 ans au service du commerce équitable. « Pour comprendre l'intérêt du commerce équitable, il faut savoir que 51 % du prix vendu va au transformateur ou fabriquant du produit fini, 28 % au distributeur, 6,5 % à la publicité, 4,5 % au transporteur et seulement 4 % au producteur du pays du Sud. Le commerce équitable est là



Fortin Bley, producteur de cacao labellisé Fair Trade Max Havelaar, aux côtés des bénévoles de l'association Bretagne-Cens (à droite, Purificacion Phelippe, coprésidente), qui fête ses trente ans d'engagement pour le commerce équitable.

I PHOTO : OHEST EDAN

pour garantir des prix fixes et permettre aux producteurs de se diversifier, vivre dignement, se soigner, envoyer leurs enfants à l'école. Non pas d'être riche mais d'avoir un avenir et d'être heureux! » détaille Fortin Bley.

Le réseau du commerce équitable

s'élève à deux millions de petits producteurs, soit 350 coopératives de 500 à 5 000 producteurs. Mais « seulement 19 % du cacao équitable est vendu dans les filières du commerce équitable, 80 % du cacao équitable est vendu au tarif mondial : Rainforest... note Fortin Bley. ICCIG (Initia-

tive cacao) agit en Côte d'Ivoire et au Ghana. Si les États ont fixé le prix minimum à 1 300 \$ la tonne, le prix minimum garanti par le commerce équitable est de 2 400 \$ la tonne. À cela s'ajoute la prime Fairtrade de 240 \$ et la prime certification bio de 0.3 € »

Pontivy en bref

Le centre hospitalier sensibilise aux dons d'organes

C'est la Journée nationale de réflexion sur le don d'organes, jeudi. De 10 h à 16 h, le Centre Hospitalier Centre Bretagne (CHCB) de Pontivy ouvrira un stand d'information sur le don d'organes et de reconnaissance aux donneurs.

Les professionnels de santé de la Coordination de Prélèvements Multi Organes et de Tissus (PMOT) se retrouveront dans le hall de l'hôpital de Kerio pour échanger, notamment,

sur leur rôle.

Organisée dans le cadre de la Journée nationale de réflexion sur le don d'organes et de reconnaissance aux donneurs, cette animation, gratuite et ouverte à tous, sera aussi l'occasion d'aborder la loi bioéthique encadrant l'activité de prélèvement d'organes et

En 2022, en France, 5 494 greffes ont été réalisées. Soit une hausse de 4 % par rapport à l'année précédente.

Une exposition photo organisée aux Bains douches

Lui est photographe de métier, elle, photographe de passion. Tous deux partagent le même amour pour les voyages et ont soif de capter des instants de vie, de découvertes et de rencontres.

Depuis des décennies, ils sillonnent les quatre coins du monde pour rencontrer l'autre, immortaliser le quotidien de peuples vivant à l'autre bout de la terre et, au final, nous rapprocher d'eux.

Il ne reste plus que quelques jours pour découvrir la cinquantaine de clichés sélectionnés pour leur exposition aux Bains Douches.

Des photos, oui, mais aussi tout autant de souvenirs que les exposants racontent.

La photographie redevient vivante, retrouve son âme. « Quand j'étais jeune, je voulais découvrir ce qui nous différenciait d'habitants d'autres pays. Oui, il y a beaucoup de choses qui nous différencient, par les cou-

Monique et Jean-Pierre Gélot exposent

aux Bains douches jusqu'au 23 juin.

tumes, par la culture, la nourriture, le mode de vie. Mais au final, nous sommes pareils », résume Jean-Pier-

Jusqu'au 23 juin, de 14 h à 19 h, aux Bains douches.

Cinéma à Pontivy et dans sa région

Baud - Le Celtic,

1, rue de la Libération Elementaire : 16 h. L'île rouge : 18 h.

Transformers: rise of the beasts: 20 h 15.

Gourin – Le Jeanne-d'Arc, 19. rue Hugo Derville

19, rue Hugo Derville A vol d'oiseaux: 11 h. La petite sirène: 17 h 30 Love again...: 15 h 35.

The flash: 20 h. Wahou!: 14 h.

Guémené-sur-Scorff - Ciné Roch,

13, rue Saint-Roch L'amour et les forêts: 19 h 45. L'arbre à voeux: 16 h 15. La baleine et l'escargote: 10 h 45.

Le Faouët - Cinéma Ellé,

rue de la Corderie

Spider-man: across the spider-ver-

Les immanquables

se: 16h30.

Locminé - Le Club,

1, rue Jean-Marie-Lamennais **Elementaire**: 14 h 30. **The flash**: 16 h 30, 20 h 30.

Loudéac - Quai des Images, 9, bd Victor-Etienne Elementaire: 15 h; 3D: 17 h 45. Jeanne et le garçon formidable:

Le vrai du faux : 15 h. The flash : 20 h 45.

20h45

The flash: 20 h 45. Wahou!: 17 h 45.

Pontivy - Le Rex,

Zone commerciale Saint-Niel Des mains en or: 17 h 30. Elementaire: 14 h 30, 17 h 30. L'île rouge: 17 h 30.

La petite sirène: 14 h 30. Le challenge: 14 h 30, 20 h 30. Sexygénaires: 17 h 30. Sisu, de l'or et du sang: 20 h 30. Spider-man: across the spider-ver-

se: 17 h.
The flash: 14 h 30, 20 h.
Transformers: rise of the beasts:

20 h 30. **Wahou!:** 14 h 30, 21 h.

-









L'Espoir nautique rafle une trentaine de médailles



Une partie des nageurs de l'Espoir nautique pontivyen ayant participé aux championnats du Morbihan de natation, les 17 et 18 juin, à la Plage.

| PHOTO: ESPOIR NAUTIQUE PONTIVYEN

Les championnats du Morbihan de natation se sont déroulés à la piscine en plein air La Plage, ce week-end.

Plus d'une trentaine de membres du club organisateur, l'Espoir nautique pontivyen, de toutes les catégories, y ont participé.

À la clé, une belle moisson : une trentaine de médailles dont plusieurs titres de champions du Morbihan.

Une vingtaine de bénévoles se sont également mobilisés pour cette compétition qui était, pour la plupart des nageurs, la dernière de l'année avant de débuter celles en eau libre.

Sauf pour Maëlys Dupont, Katell Le Dévéhat et Romane Launay, qui vont participer aux championnats de Bretagne à Brest (Finistère) les 7, 8 et 9 juillet.



Bouturez, greffez : des jardiniers de l'Ouest sont là pour vous conseiller !

En vente **en magasin** et par abonnement sur **abo.ouest-france.fr/jardins**

